

Bericht Herbstsession Grossrat Kanton Bern 2022

In der vergangenen Session standen keine spezifischen alters relevante Themen auf dem Sitzungsprogramm.

Einzig der als Postulat überwiesene Vorstoss betreffend «Bereitstellung einer angemessenen Finanzierung für staatlich unabhängige Gewaltberatungsstellen» könnte auch für ältere Menschen in präventiver Art dienen.

Der Prüfauftrag soll im Sinne eines lückenlosen Opferschutzes eine flächendeckende Versorgung der Arbeit mit gewaltausübenden Personen sicherstellen. Geprüft werden soll die Schaffung von niederschwelligen und bedarfsgerechten Angeboten für betroffene Personen flächendeckend im Kanton Bern sowie die notwendige Finanzierung von staatlich unabhängigen Gewaltberatungsstellen.

Der Bericht des Bundesrates vom September 2020 mit dem Titel «Gewalt im Alter verhindern» zeigt auf, dass ältere Menschen oft körperlicher und psychischer Gewalt ausgesetzt sind. Die Errichtung von niederschwelligen und bedarfsgerechten Angeboten könnte – so wie es der Vorstoss vorsieht – auch älteren vulnerablen Personen einen präventiven Opferschutz gewähren.

<https://www.bsv.admin.ch/bsv/de/home/sozialpolitische-themen/alters-und-generationenpolitik/gewalt-im-alter.html>

Uetendorf 30. September 2022, Margret von Bergen Grossrätin Kanton Bern